
  

 

JOURNAL DE BORD 
Mon séjour à Rezé du 4 Septembre au 7 Novembre 

Grâce au projet Erasmus+KA229 « NUEVOS 

ULYSES VIAJES EN BUSCA DEL 

PATRIMONIO EUROPEO COMÚN » qui a le 

but de développer une compréhension des 

différentes cultures et langues européennes 

et d'acquérir des compétences sociales, 

civiques et interculturelles pour la 

croissance personnelle, j’ai eu la chance de 

vivre pendant deux mois en France, à Rezé, 

dans le département de la Loire-Alantique. 

La commune de Rezé fait partie de Nantes 

Métropole. 
   
                            

 

 



Au début, quand Madame Mazzuca, qui est la référente du 

projet, m’a proposé cette mobilité à long terme, j'étais un peu 

indécise et effrayée, mais mon amour pour les voyages, les 

langues et les cultures étrangères m'a amené ici. Prête à ouvrir 

l'esprit à de nouveaux horizons, à aborder de nouvelles 

perspectives et de nouvelles réalités. 

J’ai atterri le 4 Septembre à l’aéroport de Nantes où 

m’attendait la famille qui m’a accueillie jusqu’au 4 Octobre. 

                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Mon année scolaire a commencé le 5 septembre au lycée général 

Notre Dame de Rezé. J’étais dans la classe de terminale L, le 

dernier niveau.. C’est la filière de littérature. J’ai étudiè 

beaucoup de philosophie et d’anglais. 

Le système scolaire français est très différent du système 

italien. En effet, le lycée dure 3 ans, c’est donc moins long que le 

lycée en Italie. Il y a 3 niveaux, la classe de seconde, puis la 

classe de première et enfin la classe de terminale. Dans les 

lycées généraux il y a plusieurs filières: la filière S 

(mathématiques et sciences), la filière ES (économie et 

mathématique), la filière L (classique, littérature). Durant 

l’année de ses 18 ans, on obtient le baccalauréat (Bac) qui 

équivaut à notre examen de maturité. Les jours d'école sont 

très longs. Il y a des cours le matin et l'après-midi, avec la 

possibilité d'étudier dans la bibliothèque (appelée CDI, centre 

de documentation et d’information) pendant les heures sans 

cours. Les cours commencent à 8h15, parfois à 9h10, et se 

terminent au plus tard à 17h25. En outre, il y a 5 jours de cours 

par semaine, le samedi on ne va pas à l’école. 



Même les cours d'éducation physique ici sont très différents.  

Les élèves ont le choix entre différents “menus” composés de 3 

sports. Par exemple, certains font de l’athlétisme, du rugby et 

de la musculation; d’autres font du step, de l’athlétisme et du 

badminton. Il y a beaucoup de sports possibles. 

En outre, chaque élève a une tablette donnée par l’école, en 

effet la plupart des cours est effectuée grâce à celle-ci. 

 

 

 

De plus, ici on peut manger à l’école. Il y a la cantine et la 

cafétéria qui proposent toujours des plats sains, riches en 

légumes et en légumineuses. 

J’ai toujours mangé à la cantine. Les premiers jours, je n’ai pas 

aimé la nourriture, car j’ai l’habitude de manger savoureux, mais 

je me suis habituée à la nourriture (j’aime les gâteaux français). 

 



                     

     

 

Ce qui m'a "choquée" est la relation élève-enseignant. 

Contrairement à nous les Italiens qui plaisantons et parlons avec 

nos enseignants, les Français sont très détachés et parlent 

seulement de l’école. 

 



Ma première famille d’accueil 

 

Le premier mois j’ai été chez  Candice (la fille française en mobilité de longue durée dans 

notre lycée en avril-juin 2019 ) que j’avais accueillie chez moi. 

 Les premirs jours à la maison ont été un peu difficiles, je n’ai jamais été pour longtemps loin 

de ma famille. Mais au fil du temps, tout s’est amélioré. 

Sa famille a été très gentille avec moi et m’a fait sentir comme chez moi tout de suite. 

Pendant les diners, quand la famille était toute réunie,  nous nous sommes bien amusés. Ce 

sont des personnes speciaules. En outre, je m’entendais très bien avec Candice. 

Ses amis aussi ont été très gentils avec moi et ils m’ont tout de suite intégrée au groupe, en 

me posant des questions sur l’Italie. De plus quand un d’entre eux disait quelque chose que je 

ne comprenais pas, il y en avait toujours un autre pour m’expliquer. 

 

 



Ma second famille d’accueil 

Le 4 Octobre j’ai déménagée dans une autre famille. Je ne connaissais pas Lola, ma 

correspondante, mais on s’est attachée dans peu de temps parce qu’ on aime les memes choses 

et on est très similaires. 

Ils m’ont fait sentir comme une partie de la famille. Nous avons beaucoup parlè et plaisanté 

pendant mon séjour chez eux. Je me suis attachée à eux et eux aussi à moi. En effet, ils m’ont 

proposé de retourner chez eux quand j’en aurai envie. Et j’aimerai bien y retourner. 

 

 

 

 

 



Les découvertes. 

J’ai visitè plusieurs endroits que j’ai bien aimés. J’ai decouvert les differentes 

histoires, spécialités et cultures des villes que j’ai visités. En plus, j’ai gouté leur 

gastronomie. Je me suis amusée, surtout quand Margherita (ma camarade italienne, 

elle aussi en mobilitè en France), nos correspondantes et moi sommes allées au parc 

d’attraction Futuroscope où on est montée sur les manèges. 

J’ai trouvè drole de marcher dans Nantes avec Google Maps et découvrir de nouvelles 

places et rues. 

 

 





 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Le départ 

Je me rappelle mon arrivée en France comme si c’était hier. Deux mois ont volé. 

Ça a été une expérience importante et j’ai compris et découvert plusieurs choses. 

Graçe à ce projet j’ai eu la chance de vivre la culture française et de la connaitre ainsi 

que d’amèéliorer mon niveau en français. 

Au début il me semblait de vivre une vie qui n’était pas la mienne, dans une famille 

étrangère, une ville et une école differentes, et je savais pas quoi m’attendre. Puis j’ai 

commencè à vivre à fond sans manquer aucun moment. J’ai appris à vivre dans un pays 

étranger très different du mien et après je suis devenue partie de celui-ci, en 

reconnaissant les lieux, les prsonnes.  

J’ai connu des personnes expectionelles qui m’ont laissé des souvenirs inoubliables que 

je vais garder toujours dans mon coeur. 

En outre, j’ai mûri et j’ai changé mon esprit sur plusieurs choses, en quittant tous les 

stéréotypes j’ai élargi mes horizons. 

Ça été dure de dire au revoir. Les larmes étaient copieuses et je ne voulais pas 

rentrer chez moi: je ne voulais pas quitter ma vie en France, mais surtout ma famille 

d’accueil et Lola.  

Je remercierai toujour mon école, l’IIS E. Fermi et le programme ERASMUS+ de 

m’avoir donné cette chance. 

 

Deux mois sont courts, mais assez longs pour changer une vie, ma vie! 

 


